
Protokoll der 6. Sitzung des Beirates für Natur-, Umwelt und Klimaschutz am 19.09.2023  

Ort: Großer Sitzungssaal Rathaus 
Uhrzeit: 19:00 - 21:00 
Protokoll: Joachim Sauerborn

Verteiler: Mitglieder des NUK-Beirates, Frau Trapp, Frau Wölm


Anwesend: 

Uwe Beyer, Eric Fischer, Michael Lierz, Matthias Meyer (ab 20:30), Marlies Rahn, Christiane 
Schmahl, Andreas Sauerborn, Joachim Sauerborn, Horst Wagner 

Entschuldigt: 

Markus Dietz, Dirk-Michael Hofmann, Michael Köhler, Michael Köppen, Jakob Nolte, Wolf-Dieter 
Schulz 

Unentschuldigt: 
Susanne Heun, Bernhard Jäger, Timo Loth

Gast:  
Frau Anja Ute Wölm, Umweltbeauftragte der Stadt Laubach seit dem 1.9.23


TOP 1: Begrüßung 
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und insbesondere den heutigen Gast Frau Wölm


TOP 2: Feststellung Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit ist erst ab 20:40 Uhr gegeben. Bedingt durch einen Außentermin konnte 
Markus Dietz erst zu diesem Zeitpunkt zugeschaltet werden.


Vor dem Hintergrund fehlender Beschlussfähigkeit diskutieren die Anwesenden und 
appellieren an ein verantwortungsvolles Handeln gegenüber der Gemeinschaft.  
Es wird durchaus anerkannt, dass es vorkommen kann, dass man an einem vereinbarten 
Termin aus wichtigem Grund nicht teilnehmen kann. Allerdings sind die Termine der NUK-
Beiratssitzung sechs Monate im Voraus bekannt. Eine Entschuldigung wegen Nicht-
Teilnahme  sollte deshalb möglichst nicht erst am Sitzungstag erfolgen! Kurzfristige 
Absagen in Kombination mit unentschuldigtem Fehlen, die dann zu fehlender 
Beschlussfähigkeit führen, nehmen dem Vorsitzenden die Flexibilität zu reagieren und eine 
anstehende Sitzung evtl. auf einen anderen Termin zu verschieben. Unentschuldigtes 
Fehlen ist gegenüber den Anwesenden und in Respekt  vor dem Beirat keine Option und 
entspricht nicht dem Verständnis von verantwortlichen Handeln. 

TOP 3: Genehmigung der Tagesordnung  
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.


TOP 4: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 07.03.2023 
Das Protokoll wird einstimmig angenommen.


TOP 5: Begrüßung und Vorstellung von Frau Wölm als neue Umweltbeauftragte 
Frau Wölm stellt sich vor, erläutert ihren Werdegang und ihre neuen Aufgaben. Ein wichtiges 
Aufgabengebiet wird der Hochwasserschutz in Laubach sein. Sie ist Vollzeit beschäftigt und dem 
Bauamt zugeordnet. 
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TOP 6:  Bericht über Aktivitäten des NUK-Beirates in den vergangenen Monaten 
Der im Vorfeld zur Sitzung, per E-Mail an alle Mitglieder am 15.9.23, versendete Kurzbericht stand 
zur Diskussion. Fragen dazu wurden beantwortet.


TOP 7: Sachstand zu den Empfehlungen des NUK-Beirates an die StaVo  
Die vom NUK-Beirat auf seiner Herbstsitzung 2022 beschlossene Empfehlung zur 
Verabschiedung einer Bauleitplanung durch die Stadtverordnetenversammlung wird auf 
mehrfache Nachfrage nun auf einer Sondersitzung des HBFUA am 20.9.23 behandelt. 


TOP 8: Erstellung der kommunalen Wärmeplanung (Empfehlung an StaVo, Beschlussfassung) 

Eine Beschlussvorlage wurde vor der Sitzung am 18.9.23 vom Vorsitzenden per Mail an die 
Mitglieder verschickt. Die Vorlage wurde inhaltlich kurz diskutiert und einstimmig beschlossen. 

Die Empfehlung wurde wegen der Dringlichkeit (Termin zur Einreichung des Förderantrages bis 
31.12.23) vom Vorsitzenden umgehend an den Stadtverordnetenvorsteher geleitet. Auf der 
HBFUA-Sitzung am 20.9.23 wurde der Empfehlung mehrheitlich zugestimmt und geht somit in die 
StaVo zur endgültigen Verabschiedung. 


TOP 9: Bericht aus der AG-Klima (Andreas Sauerborn) 
• Sachstand Klimaschutzmanager/in 


Eine Förderzusage durch die ZUG steht weiterhin aus. (Zukunft, Umwelt, Gesundheit 
(ZUG) ist eine Bundesgesellschaft und spezialisierte Projektträgerin für alle Themen rund 
um den Schutz von Umwelt, Natur und Klima.) https://www.z-u-g.org/                                                              


• Sachstand Laubacher Fernwärmenetz 

2. „Runder Tisch“ hat am 25.4.23 mit FW-N, Dexion, Winter, Furnierwerk, LKGI, 
BG-RCI. Mit FW-Niederrhein gibt es weitere Gespräche/Verhandlung.                                                           


• Sachstand Freiflächen-PV

Mit Datum vom 13.3.23 wurde der NUK-Beirat seitens des Magistrats gebeten, 
unterstützend bei der konkreten Ausgestaltung einer FF-PV-Anlage tätig zu werden.  
Nach Durchsicht der städtischen Flächen zeigt sich, dass ausreichend große 
(zusammenhängende) Flächen (ca. 5 ha) lediglich in Altenhain zur Verfügung 
stehen. Deren naturschutzfachliche Ausrichtung steht einer Nutzung vermutlich 
entgegen. Alternativ wird der ehemalige Steinbruch in Gonterskirchen diskutiert. 
Geklärt werden muss im nächsten Schritt die Größe der Nutzungsfläche und der 
bestehende Renaturierungsplan. 


• Sachstand Dachflächen PV

siehe Kurzbericht


• Sachstand Starkregenanalyse

Fördermittel für die Erstellung sind zugesagt. In Kürze erfolgt Veröffentlichung einer 
Ausschreibung.


• Sachstand Ladeinfrastruktur für E-Mobilität 

Neue Ladestation bei DGH Wetterfeld beauftragt. Weiterhin in Planung eine 
barrierefreie Ladesäule für Menschen mit Assistenzbedarf; evtl. Parkplatz an der 
Brauerei.    


TOP 10: Bericht aus der AG-Natur und Umwelt (Markus Dietz)

Wegen eines Außentermins konnte Markus Dietz nicht persönlich anwesend sein. Joachim 
Sauerborn erläutert in Vertretung die in der AG Natur-und Umwelt anliegenden Themen:


• Das Flächenkataster der Stadt hat weiterhin höchste Priorität. 

• Die Ausschreibungskriterien für das Förderprogramm  „Natürlicher Klimaschutz“ in 

Kommunen liegen vor. Es geht dabei um Wiedervernässung, sowie um 
Baumpflanzungen (Linienhafte Elemente, Einzelbäume im bebauten Bereich, Streuobst 
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usw., exakt das, was im Alleen-/Baumpapier formuliert wurde). Es gilt zu prüfen wie wir 
uns mit Laubach dafür bewerben können. Dazu bedarf es einer Flächenübersicht der 
kommunalen Flächen (Flächenkataster).


• Wichtige Saumbiotope vor allem entlang der schmalen Wiesenbäche und -gräben sowie 
an blütenreichen Wegrändern werden durch die Kommune weiterhin gemulcht. Das führt 
dazu, dass nach der Wiesenmahd die letzten Rückzugsorte u.a. für Insekten und eine 
Reihe von Wirbeltieren (Amphibien, Zauneidechsen, Kleinsäuger) verschwinden. Hier ist 
es wichtig eine Handlungsempfehlung für die Verwaltung zu formulieren.


In diesem Zusammenhang verweist Frau Wölm auf eine Veranstaltung „Naturschutz 
im und am Wasser“, die im Rahmen der Kommunalen Naturschutztagung 2023 am 
24. November 2023 in Großen-Buseck stattfindet. Frau Wölm wird für Laubach an 
der Tagung teilnehmen. 

TOP 11: Verschiedenes

TOP 12: Termine


• NUK-Beirat: 06.03.2024, 19:00 Uhr im Rathaus

• AG-Klima: 09.10.2023, 19:00 Uhr im Rathaus 

• Bürger-Infoabend: „Heizungsmodernisierung“ 14.11.2023, 19 Uhr, Rathaus
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